

Editoriales de la prensa local

31 de Julio del 2021



opinión

CRÓNICA
DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA

Ciudadanos e INE, olímpica victoria

En este régimen de la cuarta transformación los procesos electorales son inagotables y deliberadamente secuenciados para llegar con votos constantes y otra vez triunfantes al 2 024 presidencial.

Así está trazada la estrategia desde Palacio Nacional y es inevitable que los correligionarios del partido en el poder y sus aliados tengan que operar sumisos y más leales a cumplir con la consigna hasta consolidar la continuidad de las transformaciones.

En esa estrategia electoral mucho tiene que ver la consulta popular de mañana, el llamado a los ciudadanos mexicanos y zacatecanos a votar por el SÍ o por el NO acerca del enjuiciamiento político a los ex presidentes de la República, CARLOS SALINAS, ERNESTO ZEDILLO, VICENTE FOX, FELIPE CALDERÓN y ENRIQUE PEÑA, "las tres décadas del neoliberalismo corrupto y corruptor" que a decir de los grupos en el poder, las fuerzas y los grupos conservadores siguen impulsando y buscan contener la transición hacia la Cuarta Transformación.

Sin embargo, la experiencia democrática que supone la consulta del domingo, es desde su inicio víctima de una degradación de los escenarios y entre sus actores insisten en provocar confusión, contradicciones y más polarización en la vida pública y social. Así por ejemplo, la secretaria general de Morena, CITLALLI HERNÁNDEZ ha dicho que "si la consulta no cumple su objetivo, será culpa del Instituto Nacional Electoral y de la oposición." De ese tamaño es la fobia, el encono y la permanente descalificación que a diario promueven de la autoridad electoral, la única responsable de organizar la consulta popular y que para éstos momentos, toda la capacidad organizacional y promocional se ha vaciado por los horizontes y rincones del país y lo hacen con profesionalismo, calidad técnica, imparcialidad y legalidad.

En ese mismo tono, el propio dirigente nacional de Morena, MARIO DELGADO, acusa al INE de sabotaje, cuando todo mundo ha observado que meticulosamente, con óptima coordinación con los 32 organismos públicos locales electorales, como el IEEZ en el caso de Zacatecas, han movilizado la más vigorosa estructura electoral, la más intensa y amplia difusión y, sin responder a la calumniosa e injuriosa ofensiva que solo demuestra una temeraria y cobarde decisión anticipada por descalificar y responsabilizar a la institución electoral de sus fracasados embates contra el INE y el IEEZ, los que han probado solidez, honestidad, imparcialidad, transparencia y plena autonomía en la preparación de los escenarios abiertos, libres al ejercicio democrático de los ciudadanos. El prestigio de las instituciones no está en juego, la confianza social la han consolidado, odios y rencores aparte, la ciudadanía garantiza el éxito de la jornada.

Una prueba más y la más trascendente sobre la negatividad que impulsan y la promoción que confunde y siembra desinterés, es que el propio Presidente LÓPEZ OBRADOR, el promotor de la iniciativa de la Consulta Popular, NO ACUDIRÁ A VOTAR, sin duda un comportamiento que impide ascenso y evolución de la democracia mexicana a través de las consultas populares, donde es efectivamente el pueblo el que decide y manda, como así tendrá que hacerlo en el proceso de REVOCACIÓN DE MANDATO en marzo de 2022 y hasta cumplir también en la elección presidencial 2024. Es el juego electoral que nunca termina y que no alecciona democráticamente.

Como sea pues, mañana DOMINGO PRIMERO DE AGOSTO, serán 737 las mesas receptoras instaladas en el estado; 3 mil 685 funcionarios las atenderán, ciudadanos todos; 123 instructores estarán en operación.

Trotamundos

Por Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | [@rmunozc1970](https://twitter.com/rmunozc1970)

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

Ser, deber ser y turismo

La diferencia entre el ser y el deber ser radica en los valores morales y éticos de las personas. Solo aquellos individuos que tengan claro cuales son los valores morales y éticos que deben regir su vida dentro de la sociedad serán capaces de llevar adelante una vida enmarcada dentro de lo que es "el deber ser". En la ética uno es juez y parte de su conducta y también es responsable de lo que hacemos como persona conforme a la conciencia. La moral por su parte se refiere a normas impuestas por la sociedad que irán cambiando según la época en que se vive.

Comienzo así por el cuestionamiento actual en si los hoteles deben solicitar o no a sus huéspedes pruebas negativas de Covid-19, o simplemente deban de limitar su atención a personas vacunadas. Esto como siempre ha escalado a restaurantes, bares, centros de esparcimiento y otras actividades turísticas. Nos queda claro la importancia de la salud en esta pandemia, pero también no debemos de olvidar que el verano representa la temporada mas importante del año y la economía de las empresas turísticas debería continuar haciendo una mancuerna perfecta con la salud de los turistas.

Encontrar la combinación adecuada no está solo en mano de nuestras autoridades, ya que la responsabilidad corresponde a ambos y sin duda, debemos de hacer algo tanto viajeros como prestadores de servicios, así como usuarios locales en general. Si no logramos que los involucrados entiendan, la realidad será el reflejo de la falta de aprendizaje en el tiem-

po que lleva esta pandemia, así como en otras vividas con anterioridad.

De entrada, los posibles turistas deberían tomar como obligación hacerse una prueba Covid-19, antes de salir de vacaciones, y previo a tener el resultado de toda la familia, no debería de tomarse la decisión de hacer turismo. Pongo como ejemplo a un grupo de jóvenes conocidos que acudieron de vacaciones a la sierra; el requisito entre ellos fue hacerse dicho estudio y su presencia estaba supeditada al resultado del examen, esto sin duda es viajar con responsabilidad, no solo para la comunidad que se visita, sino para los jóvenes mismos. En pocas palabras todos seguros, todos disfrutando.

Como segundo punto sugiero que después de lo anterior en los destinos que visitamos no deberíamos de dejar de usar el cubrebocas, cuidar nuestra presencia en lugares cerrados, seguir con la regla de la sana distancia y procurar evitar fiestas y asistencia a bares a los que acudan muchas personas. Definitivamente no podemos evitar la diversión pero sí podemos hacerlo con responsabilidad y juicio.

Y como punto final, al regreso de los viajeros, deberíamos de guardar un tiempo de cuarentena para no contagiar en caso de salir positivos a la gente que nos rodea, con estas medidas sin duda podríamos trabajar, lo que faltaría como siempre es la conciencia de todos para que esto se pueda llevar a cabo.

Me queda claro que mientras no haya nada dentro del marco legal, cualesquiera de estas medidas resultarán prohibidas, pero espero que nuestros clientes

tengan el suficiente sentido común para entenderlo y respetar las reglas locales.

Vale la pena ampliar la mirada a lo que ocurre fuera de México. Comenzaré con Inglaterra donde sus habitantes al vacacionar tienen la obligación de hacerse dos estudios para demostrar que están negativos a Covid-19, también deberán pasar ciertos días de cuarentena en casa. Francia por su parte obligará a todo el personal de salud a vacunarse y también exigirá un certificado de inmunización o un resultado negativo de covid para acceder a lugares públicos como restaurantes o cines, o viajar en trenes y en aviones. Cabe mencionar que para el presidente de Francia la vacuna no solo equivale a la salud, sino a poder conducirse con plena libertad.

En nuestro país, Jalisco regresa al cierre de lugares y a restringir libertades por el mes de agosto donde sin duda bajamos la guardia y olvidamos la importancia de seguirnos cuidando. Ante esta situación, en Zacatecas debemos dejarnos de politiquerías absurdas y afrontar el problema antes de que llegue. Con todo respeto a todos aquellos que se niegan a ver esta contingencia, les recuerdo que vivimos una situación extraordinaria y que los que vivimos del turismo no podremos soportar otro cierre más.

En vez de estar pensando en si es correcto o no, negar accesos a lugares a personas no vacunadas, si es un tema de igualdad o simplemente si se puede o no hacer, deberíamos ser solidarios y actuar para el bien común. No es una situación de derechos humanos, capricho o discriminación como muchos lo ven, simplemente es estar conscientes de estamos viviendo una situación de emergencia. Vacúnese, cuídese, use cubrebocas, lávese las manos seguido y respete la sana distancia, ya que solo así podremos terminar con esta situación.

Invito a la ciudadanía a que sea seria, se deje de juegos y tenga presente el ser y el deber ser por lo que le pregunto ¿con cuál se identifica? Hasta la próxima.

De mis apuntes

Por Carlos López Gámez

De Villanueva se dice que...

Cada vez que los escritores independientes editan sus obras, aparte de la invaluable aportación que hacen para arraigar a los lugareños a sus tierras, contribuyen en un porcentaje sumamente importante a mantener vivas las tradiciones, leyendas, historia, usos y costumbres en los pueblos donde se originan y conservan.

Son relatos que aún prevalecen y que los mayores de edad se encargan de mantenerlos en vigencia aún en tiempos de la creciente e irrefrenable globalización.

Para rescatar las narrativas originarias de los lugares donde nacieron es necesaria la presencia del escritor libre de ataduras y de compromisos con el absorbente sistema.

El sistema tan solo capitaliza y maquilla incluso magnífica lo que le conviene. Se pierde en el torrente de lisonjas que obtiene a cambio de los exorbitantes emolumentos para editar lo que satisface su gula mental.

Pues bien...Hace unas cuantas semanas conocimos el manuscrito proyecto de Don Lorenzo Rivas Valle, lo titula: "De Villanueva se dice que...".

Desde el principio me llamó la atención a sabiendas de la manera que el autor escribe. El siempre

escucha a quien entrevista, después analiza y reflexiona sobre la forma en que ordenará sus temas y particularmente lo que transmitirá al lector.

Sus emociones se sienten en cada línea. Al describir lo que el escucha nos traslada hasta el mismo sitio donde se origina el suceso.

Es el producto de una amena conversación con lugareños. La lectura nos involucra en el tema y con ello comprendemos que para comunicarse con los demás debemos situarnos en el mismísimo lugar donde el evento posiblemente ocurrió.

El señor Lorenzo Rivas, autor de la obra nos invita a su proyecto con el prólogo, sin merecerlo acepto la distinción y dejamos nuestro pensamiento en la edición. Integra de igual manera una presentación del Escritor e Historiador Bernardo del Hoyo Calzada.

El contenido es una compilación de diversos temas, todos ellos alusivos a Villanueva, Zacatecas, la tierra de sus ancestros.

En sus páginas podemos leer con la mayor tranquilidad, sin prisas, temas bien seleccionados en este caso. Nos habla de cómo son los villanoveses, por ejemplo, de los Cuadrados de Villanueva y de ¿Villanueva qué?... Enseguida aparecen

IMAGEN/ Archivo



EL CLUB Amigos de Fresnillo tiene la obra y las historias de Villanueva presentes.

las imprescindibles anécdotas. No descuida los piropos ni lo que se oía en el templo y la aventura en el cine.

Más adelante cambias de página y aparecen: Los Refranes y Versos propios de la comunidad. Los cantos, la presencia de gitanos y algo de historia. El Río que se llevó la Historia de Villanueva, el Cristero de 15 años, Los Muertos se quieren salir ya "hieden", el Héroe Olvidado, la Diosa Rechazada, Los Chistes Villanoveses, La Canija Lagartija, Judas Iscariote, El Vendedor, Las Sandalias, los Bosques de Viena, La Gordita de Morado, Los Truenos, Judío, En el Año del Hambre; son otros temas.

Rivas Valle ya encarrilado sigue relatando sus andanzas como investigador y rescata cuentos que son una tradición centenaria en la comuna. Entre ellos La Calle de los Locos, El Estudiantorum, La Leñadora y el Lobo, El Dulcero Especial, Tradición Epistolar, Las Pastorelas, Las fiestas Patrias en 1890, entre otras más.

En el género de leyendas narra una excelente plática con uno de sus antecesores quien le relata la "Verdadera Historia de Chicomoztoc". Estamos seguros que le interesará por la manera en que la reproduce.

Cierra su contenido con los Comentarios a la Crónica, Las Nalgas del Líder y La Quemada, ciudad Encantada.

En la portada se inserta una

fotografía del jardín principal de Villanueva con sus habitantes en un día de fiesta vistiendo sus galas de la época. Al fondo sobresale el Templo donde se venera la imagen de San Judas Tadeo, patrono del pueblo.

El autor en la pestaña de la portada principal se describe con estas palabras:

"Soy un escritor que borrona innumerables páginas, ávido de dibujar con mis narraciones, el mundo como lo veo, como lo imagino. Escribo pensando en los demás".

"Mi mundo amable, que hasta un hecho triste o aburrido, trato de describirlo con humor y sarcasmo".

"En este libro trato algo de historia de la que soy apasionado, y me conduzco con la verdad".

Pero en los demás temas, me doy rienda suelta, un chiste lo convierto en cuento y este en anécdota y esta en una leyenda. Todo es un círculo. Siempre tratando de hacer pasar un rato ameno al lector, sin groserías, con respeto. Aparte de la historia todo lo aquí visto, oído y narrado, es en un 80 por ciento real, un 1º por ciento adorno y un 10% humor. Y hasta devela muchas costumbres villanoveses.

Dedica su obra a su esposa Silvia, a sus hijos Fabiola, Lorenzo, Marco Arturo y Silvia.

En el Club Amigos de Fresnillo su obra está presente.



Firmeza de AMLO

Por Silvia Montes Montañez

LAS “mañaneras” y el estilito de López Obrador no me gustan nada, especialmente cuando su recurso es la ironía y la cerrazón ante quienes piensan diferente a los que dice respetar pero siempre está atacando de alguna u otra forma mostrando absoluta intolerancia.

DECISIONES acertadas sin embargo me han parecido dos que planteó en la semana que concluye. Una, la relacionada con el regreso a clases presenciales, y otra, la que pone sobre la mesa la necesidad de rescatar de las prisiones del país a mucha gente que no debe permanecer recluida.

DE AMLO podemos decir que genera reacciones extremas y que la medianía no existe para asimilar su desempeño, de hecho se acuñaron los términos “Amlovers” y “Amlofóbicos” como una clara muestra de las emociones que despierta este personaje suigéneris.

REGULARMENTE comparto en el facebock los memes que lo exhiben, porque me gusta ver las reacciones de los defensores a ultranza que, como él, rechazan opiniones que lo pongan en evidencia, mostrando afinidad de un carácter más bien cerrado y con tendencia a la confrontación.

ME DISGUSTAN muchas posturas de Andrés Manuel pero no me apasiono. Yo voté por él y no he perdido del todo la esperanza de ver la transformación que prometió y que debe llegar a todos los sectores por mucho que los primeros idealmente sean los pobres, algo que por cierto es difícil de lograr.

SIN EMBARGO ahora reconozco con mucho entusiasmo la voluntad política del presidente para voltear a ver a quienes permanecen encerrados esperando sentencia o purgando penas como resultado de confesiones obtenidas bajo tortura y ni hablar de los adultos mayores y enfermos.

HA HECHO muy bien en abordar el asunto y tomar la decisión de resolverlo. Apenas anterior comentaba yo mi experiencia con mujeres del Cerereso Femenil y su situación tan triste. Desde luego muchas son culpables y deben purgar su condena pero de verdad existen casos realmente injustos y muy dolorosos.

DOS PLANTEAMIENTOS de AMLO son buenos, insisto. El otro corresponde al regreso a clases presenciales. Aquí también he comentado la frustración de ver a los pequeños encerrados y adquiriendo hábitos que no son

los mejores y está claro que la pandemia no tiene fin lo que sugiere que la decisión del confinamiento, en el caso de los estudiantes, debe corregirse.

MUY ACERTADOS los dos asuntos, pero desde luego ambos tendrán que seguir un curso sumamente cuidadoso porque sin duda tienen implicaciones. Algunas voces ya protestaron porque se imaginan delincuentes en la calle. Los criterios tendrán que ser muy precisos y muy justos.

Y SENSIBLES como nunca deberán ser las medidas para el retorno a las aulas. Se tienen que establecer protocolos, calendarios para intercalar los días de acudir al plantel, medidas para dejar y recoger a los niños y muchos otros aspectos esenciales.

NI HABLAR ahora sí aplaudo al Presidente de la República y me congratulo por la firmeza con la que está defendiendo ambos temas.

Nos encontramos el lunes en la **7 de Página 24**

Lea las **negritas** de arriba para abajo

De acuerdo con la encuesta realizada por la Secretaría de Educación de Zacatecas (SEZ) a madres, padres de familia y tutores, el 81.3 por ciento dijo que está de acuerdo en que niñas, niños y adolescentes regresen a las escuelas de educación básica de manera presencial.

El universo encuestado fue de 101 mil 808 personas, quienes durante junio recibieron dicho instrumento a través del personal docente.

El 94.9 por ciento dijo conocer las medidas preventivas que deben realizar para evitar contagios y está dispuesto a seguirlas. El 92.3 por ciento se mostró dispuesto a colaborar en el establecimiento de los filtros sanitarios en casa, escuela y salón de clases, tal como lo establecen los protocolos de la Secretaría de Educación Pública (SEP).

El 79.8 de las y los participantes manifestó tener absoluta disposición para colaborar en las actividades de limpieza e higiene en las escuelas de Educación Básica a las que asisten sus hijas e hijos.

Dicha encuesta contempló la consulta sobre aspectos como vacunación, decesos y contagios en las familias de las alumnas y alumnos, de lo cual, destaca que el 61.7 por ciento de las madres y padres de familia aseguraron estar ya vacunados contra Covid-19.

Mi Jardín de Flores
Por La Madre Teresa

“A Alejandro Tello le faltó voluntad y sensibilidad, ya que fue un gobernante alejado de la gente, viendo los problemas desde lejos”: Adán González Acosta.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Viernes 30 de julio de 2021.- Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos señala que el final del oscuro y letal túnel de corrupción e impunidad, está cerca; y que todo es cuestión de seguir caminando sin temor para salir de él y disfrutar lo hermoso que es y será Zacatecas, cuando regrese el Estado de Derecho, que un deshonesto, mendaz y reprobado aprendiz de político, nos lo cercenó de un tajo. Amén.

Los Diputados Traicionan al Pueblo

SABEMOS, como todo Zacatecas está enterado, que el actual Poder Legislativo estuvo, y está, subordinado al Poder Ejecutivo, porque los diputados prefirieron los cañonazos millonarios enviados por el perverso “RaTello”, que servir al pueblo que los llevó a la Cámara de Diputados, mediante el voto.

LAS PRUEBAS están a la vista: los diputados -y cuando digo diputados incluyó a los de Morena- están hacen todo lo posible por levantar el dedo para aprobar la “Ley Tello”, lo que es una acción vergonzante que, además, va contra los intereses de los trabajadores, jubilados y pensionados del Issstezac.

¿POR QUÉ?

PORQUE sencillamente la iniciativa del “RaTello” es para que los trabajadores en activo, o no, paguen las raterías del Poder Ejecutivo que ascienden a cientos de millones de pesos: lo que significaría un FOBAPROA Tellista que pagarían durante varios sexenios los trabajadores, jubilados, pensionados del Issstezac.

Y ESO ellos no lo aceptan. Lo que sí quieren es una auditoría a fondo que indique los motivos del descomunal saqueo al Issstezac, y la devolución de lo robado y, entonces sí, efectuar una reingeniería.

PORQUE no es posible que el Issstezac siga siendo una agencia de colocaciones y caja chica de gobernantes ratas como “El Pinocho de Bernárdez” y compañía: trabajadores, jubilados, pensionados no tienen por qué seguir alimentando a esos hijos del sátrapa Narizón, que reciben sueldos millonarios, prestaciones extraordinarias y, muchos de ellos, sin trabajar, pues son los llamados aviadores.

TAMPOCO es posible que los lujosos y prestigiados hoteles, restaurantes, centros de

**Mi Jardín de Flores
La Traición de los Diputados**

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



David Monreal Ávila



Alejandro Tello Cristernan



Adán González Acosta



Omar Carrera Pérez

recreo, farmacias, funerarias, etcétera, sigan trabajando con “perdidas”, que no mame el Narizón con su pinche “Ley RaTello”.

-A MÍ me sorprende el cambio de diputados como don Omar Carrera Pérez, que antes estaba en contra de la corrupción Tellista y ahora, sospechosamente, trabajan para evitar su sepultura, por eso la gente comienza a gritarle corrupto, ¡Ay, Dios Mío! ¿Qué es lo que está sucediendo con esa amañada ley? Que alguien me explique.

-NO HAY más explicación, madre Teresa, que los moches, el billete que reciben los diputados para levantar o no el dedo según convenga al Poder Ejecutivo, en este caso, Alex. Si algo aprendí en la escuela es la lógica. Por eso el periodista Manuel Buendía Tellezgirón. ejemplificaba:

“SI YO veo una ave palmípeda, que parece pato, camina como pato, grazna como pato, nada como pato y se aparea

con patas, tengo todo el derecho de deducir que es un pato”.

ENTONCES, ¿para qué hacerle al ensarapado? Si Alex la cajeteó, metiendo descaradamente las manos, los pies y su “pequeña nariz” en el cajón y administración del Issstezac, él es quien tiene que pagar por sus corruptelas, o no habrá Cuarta Transformación, que fue por lo que votamos por Andrés Manuel López Obrador, para llevarlo a Palacio Nacional y, por “El Rey David”, para instalarlo en Palacio de Gobierno.

¿NI MADRES, cárcel para los RaTellos!-.

-BUENO y, a todo esto ¿que dice don Alejandro Tello?-.
-PUES QUE él no tiene la culpa de nada, que nunca le metió la mano al cajón del Issstezac para saquearlo, aunque reconoce

que sí lo abrió pero que fue para inyectarle 300 millones de pesos y que...

-AVER, a ver ¿y de dónde sacó Alex esos 300 millones de pesos, si él siempre anda en las última, pidiendo cientos de millones al Presidente López Obrador? ¿Me huele a una más de sus mentiras, pues ya sabemos como se las gasta!-.

-PUES “El Pinocho de Bernárdez” -dice doña Petra- hace unos días declaró que esos 300 millones de pesos se los quitó a los presupuestos de egresos de Seguridad, Salud y Educación-.

-¿CÓMO si esos billetes ya están etiquetados? Yo creo que también aquí la volvió a cajetear Alex-.

-POR SUPUESTO, y es que como “El Pinochet” no es político, y si un cuenta chiles, hace y dice cada barbaridad, que se queda uno con cara de ¿wat? Les voy a leer el boletín de prensa que “El Chicharrón” (Héctor Alvarado Gómez), el propagandista del Tello, envió a medios de comunicación el lunes 21 de junio:

•SE PRESENTÓ una iniciativa de reforma a la Ley del Issstezac ante el Congreso del Estado, pues, de no hacerlo, este instituto colapsaría y se llevaría consigo las finanzas del Estado, advierte el mandatario

•“EL ISSSTEZAC no fue caja chica de mi gobierno, y si lo fue en el pasado, ojalá que se llegue a las sanciones”, pide

•SIN GENERAR nueva deuda, el actual Gobierno ha honrado el déficit en el tema educativo, entre muchos más

“El Gobernador Alejandro Tello asentó que la reforma del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Zacatecas (Isstezac) y la solución a los problemas que vive este organismo están en manos de la Legislatura local.

“TRAS PRESENTAR una iniciativa de reforma a la Ley del Isstezac al Congreso del Estado para dar viabilidad al sistema de pensiones, el mandatario dejó en claro que esta propuesta se construyó, desde hace dos años, bajo el consenso de actuarios de renombre y una socialización de forma abierta y transparente.

“EL GOBERNADOR Alejandro Tello subrayó que esta iniciativa es perfectible y se puede nutrir de algunas más robustas, si es que alguno de los actores la propone, ya que, “de no hacerse nada, el Isstezac colapsaría y se llevaría consigo las finanzas del Estado de Zacatecas”.

RECORDÓ QUE, en 2016 (cuando él llegó a la Casa de los Perros), había 3 mil 203 trabajadores jubilados y hoy son 4

◀ **Viene de la Página 5**

mil 485, que representan 1 mil 300 más; para 2025, añadió, el número de jubilados, según los estudios actuariales, será de 8 mil 998, por lo que es necesario hacer las modificaciones pertinentes para obtener los respectivos recursos financieros.

“**SE HABLA** mucho de que el Issstezac era la caja chica. Yo tengo las manos limpias, absolutamente, porque nunca toqué un centavo del Instituto. Contrario a ello, se han inyectado más de 300 millones de pesos, que se le quitaron a seguridad, a salud, a educación; son recursos estatales que se le inyectaron para hacer frente al número de compañeros jubilados”, expresó el mandatario.

“**ALEJANDRO TELLO** reiteró que el

Issstezac ‘no fue caja chica de mi gobierno, y si lo fue en el pasado, ojalá que se llegue a las sanciones, y si hay corrupción, como lo hacen ver quienes se autoproclaman líderes de los trabajadores, que se denuncie’. Sobre los préstamos, el Gobernador de Zacatecas aseveró que están auditados, pero está dispuesto a que se haga una nueva revisión a quienes fueron acreedores, pero aseguró que están perfectamente respaldados por cientos de trabajadoras y trabajadores que los honran con su pago.

“**TAMBIÉN**, recordó que, durante su administración, implementó programas de retiro voluntario y optó por no convertir a su Gobierno en una agencia de colocación (sic), como sucedía en el pasado (resic), por lo que, en lugar de inflar la nómina, se buscó bajarla lo más posible.

“**CON LA** iniciativa de Ley, explicó el Gobernador Tello, se pone en manos del Poder Legislativo una propuesta que busca atender una necesidad y no hacerlo sería una irresponsabilidad, porque se aniquilaría al instituto de pensiones y la posibilidad de que todas y todos los trabajadores tengan una pensión.

“**AGREGÓ** que su Gobierno, sin generar nueva deuda, ha honrado el déficit en el tema educativo, entre muchos más, por lo que la iniciativa de reforma busca, también, darle viabilidad al instituto de pensiones, y ahora está en manos de la Legislatura local la posibilidad de hacer los actos correctivos que se requieran, por el bien de Zacatecas”.

HASTA aquí lo dicho por “El Pinocho de Bernárdez”, ¿qué les parece?-.

-¡**UFFF!** Él solito se ensartó. Señaló muchas de las rutas de la corrupción por las que transito, y puso de pechito. Ahora lo que tiene que hacer “El Rey David”, es aplicar la ley, por lo cual,

ALEX ESTARÍA con un pie en la cárcel-.

-¿**CÓMO ASÍ?**-.

-**PUES ASÍ** como se ve y escucha: David debe se sacar su honda y enfrentarse con el gigante de la corrupción y aniquilarlo, no tiene de otra más que llevar a Cabo la Cuarta Transformación, de lo contrario quedará mal con los ciudadanos y el Presidente López Obrador-.

-**BUENO**, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.

Si las Fotos Hablaran Dirían que...





Los diputados locales: Eduardo Rodríguez Ferrer y Héctor Adrián Menchaca Medrano, se reunieron para desayunar en el restaurante del Hotel Emporio



Lorena Hernández Lacona y María Fernanda Castañeda Hernández, desayunaron en el restaurante Acrópolis



Alín de Luna García y Susana Martínez Hernández, desayunaron en el restaurante La Cofradía

Quién no se ha roto alguna vez. Máxime si soportas una presión y cargas profesionales no aptas para seres humanos. La historia de Simone Biles no es solo la historia de una de las mejores deportistas de la historia, sometida a una disciplina y perfección propias de otro mundo. La historia de Biles es la historia del abuso sexual, de la ausencia de sus padres, de la pobreza. No hablar de todas las complicaciones vitales que ha tenido, es negar gran parte de las razones de su retirada en estos Juegos Olímpicos.

Simone Biles ha dado un golpe en la mesa, ha bajado de las alturas y nos ha puesto en nuestro sitio. Mientras nosotros observábamos sus múltiples e imposibles piruetas, y mirábamos hacia donde no es, ella bajaba para regalarnos su salto mortal más difícil. Hay que ser muy valiente para ser Biles. Rozar la medalla de oro, una vez más, y dejarla a un lado para centrarse en lo importante, en ella misma, en el autocuidado. ¿Hay algo más feminista que esa decisión?

Nadia Comanetchi también lo hizo cuando en la noche del 27 de noviembre de 1989 acabó escapando de Rumanía, justo después de cumplir 28 años, cruzando a pie, guiada por un pastor de ovejas, la frontera con Hungría, desde donde viajó a Austria y de ahí a EE.UU. Nadia había aguantado años de opresión en los que se le obligaba a entrenar lesionada, se le prohibía comer por períodos de hasta tres días para que pudiera competir con el peso que se esperaba de ella. La primera 10 de la historia fue sometida a todo tipo de vejaciones,

Biles ha ganado

ANITA BOTWIN

controles y vigilancia, hasta que decidió escapar y apostar por sí misma.

Thank you for watching

Hace unos meses, la tenista japonesa Naomi Osaka, ganadora de cuatro torneos de Grand Slam y número dos del mundo, tomó la decisión de retirarse del Abierto de Francia por la misma razón que Simone Biles. Osaka sintió por un momento el peso del mundo sobre sus espaldas y la pérdida más dura, pero al mismo tiempo empoderante. Ahora, tras la derrota en la tercera ronda de los Juegos Olímpicos, las críticas de sus compatriotas sobre la salud mental han sido durísimas y nada comprensivas. "Se 'deprimió' convenientemente, se curó convenientemente y se le dio el honor de ser la última portadora de la antorcha", escribió un comentarista en Twitter.

Ahora, Simone Biles ha vuelto a poner sobre la mesa los problemas de salud mental y la necesidad de tratarlos y de acabar con un estigma aún férreo. De haberse tratado de una lesión física, el mundo lo habría comprendido y a otra cosa. Al ser un tema que aún no se quiere comprender ni interiorizar ni hacerse cargo es mucho más fácil tacharla de débil, como ha insinuado el jefe de opinión de uno de los medios de comunicación de este país, a quien no citaré por no dar publicidad gratuita.

Este tipo de comentarios ante la retirada de la gimnasta no hablan de lo difícil y valiente de su decisión, sino de las carencias emocionales y empáticas de quienes los profieren. Señores que se dedican a opinar sobre el parón de una super heroína cuando no son capaces ni de correr 100 metros a la redonda. Estos mensajes de señores acomplejados dedicados únicamente a hablar sobre las mujeres y sus cuerpos no son más que mensajes caducos machistas de otro tiempo. Biles, y otras como ella, marcan el nuevo mundo. Allí cada uno en la decisión de a cuál de los dos mundos quiere pertenecer.

Simone Biles ha ganado y ha hecho historia. Nos ha regalado un mensaje claro y ha tocado la fibra sensible de muchos. Se espera de nosotros que seamos máquinas irrompibles en un sistema competitivo y perfeccionista, y la realidad es que no somos más que personas que tratamos de salir adelante en un mundo que espera demasiado de nosotros. Muchas de estas gimnastas sufrieron abusos, ¿quién no se rompió después de algo así? Biles nos ha puesto en nuestro sitio y nos ha dicho, eh, que soy humana y tengo derecho a descansar. Gracias, Simone, por tanto. ■

Hace una semana iniciamos estas reflexiones; sobre la posición del REGIMEN CUBANO, frente al resto del "MUNDO DEMOCRATICO" y comentamos que después de las multitudinarias manifestaciones que se iniciaron el 11 de julio en diferentes puntos de la isla, y que se han ido apagando - demasiado rápido según informes - con los días, aunque fueron enormemente magnificadas por la mayor parte de los medios de comunicación del mundo sobre todo del mundo occidental y claro los portavoces de un discurso conservador que dentro de sus discusiones y mesas redondas sobre el tema jamás comentaron ni en forma tangencial el tema del BLOQUEO ECONOMICO.

Aquí tendríamos que decir que existen muchos "NEGACIONISTAS" que pueden sin lugar a dudas compararse con aquellos que NIEGAN EL HOLOCAUSTO JUDIO que son tan cuestionados y criticados por la mayor parte de la humanidad. Aquí también tenemos negacionistas como es el caso - solo para poner un ejemplo - de JORGE CASTANEDA - otrora impulsor intelectual del régimen de la revolución cubana - cuando asegura que no existe tal bloqueo, que se trata simplemente de un EMBARGO - bloqueo embargo las consecuencias son las mismas - o será que el subestima las 184 naciones del mundo que recientemente votaron en contra de este BLOQUEO "embargo" que según muchos es inexistente, y que en todo caso no afecta a la isla.

Cuando todos sabemos que la afecta y en un extremo sin precedentes, un embargo que han aguantado durante ya 62 años los habitantes y su gobierno - autoritario y antidemocrático, represor y coartador de las libertades y todos los adjetivos con los que quieren ponerle - SIENDO UN EJEMPLO como recientemente lo dijo nuestro presidente de una DIGNIDAD SIN PRESEDENTES por lo que tendría que recibir al menos el reconocimiento internacional.

PATRIMONIO MUNDIAL DE LA DIGNIDAD

A muchos nos llena de orgullo - y espero se nos respete al reaccionar de esta manera - el que MEXICO haya sido el primero en defender a la ISLA, exponiéndose al enojo del IMPERIO NORTEAMERICANO y que también haya sido el primero en enviar ahora ya 3 barcos con combustibles, alimentos, medicinas jeringas y material de curación - y debe quedarnos claro que es en gran medida en retribución de lo que CUBA hizo por nosotros en los momentos más álgidos de la pandemia al enviar a nuestro país - como a muchos otros - personal médico y de enfermería especializado en el manejo de este tipo de contingencias.

AMLO ha seguido insistiendo en PEDIR ENERGIAMENTE AL GOBIERNO DE BIDEN ENTENDER QUE EL ASUNTO de la repercusión de la pandemia sobre la ISLA que se suma a más de medio siglo de bloqueo no debe ser político sino HUMANITARIO, y el silencio ha sido la única respuesta por parte de nuestro vecino del norte.

RUSIA sin decir ni media palabra, - no se le vaya a enojar BIDEN a PUTIN después de la supuesta reconciliación - ha enviado varios aviones cargados de insumos de salud, alimentos y

■ México Lindo y Podrido... y Zacatecas otro tanto

El régimen cubano vs "el mundo democrático"

(segunda parte)

JOSÉ DE JESÚS REYES RUIZ

combustibles a la isla, pero el resto del mundo "democrático" ha guardado silencio.

La posición de López Obrador fue fuertemente aplaudida en la CELAC sobre todo como consecuencia de su discurso en la conmemoración del natalicio de SIMON BOLIVAR y que pronuncio en el Castillo de Chapultepec, y claro ha sido aplaudido sobre todo por VENEZUELA, ARGENTINA, BOLIVIA entre otros países participantes, lo único que falta así como existe la propuesta de que nuestro país sirva como una zona neutral para las posibles pláticas entre el gobierno de NICOLAS MADURO y su oposición - si es que aún existe - otra propuesta sería que también nuestro territorio acogiera pláticas serias entre el gobierno de CUBA y el NORTEAMERICANO, las personas de izquierda progresista ESTAMOS DE ACUERDO CON QUE SE DE UNA APERTURA HACIA LA DEMOCRACIA EN LA ISLA, que se respeten las libertades individuales y de pensamiento contrario a la revolución, y con ello los derechos humanos, la libertad de manifestación y la conformación de partidos opositos al régimen, es decir que se camine hacia un régimen diferente pero SIEMPRE Y CUANDO LOS ESTADOS UNIDOS inicien paralelamente una distensión del agresivo BLOQUEO - o embargo si así lo quieren - a la ISLA y todo podría arreglarse por el bien de todos a través del diálogo.

Pero no nos engañemos los medios nos hablaron de una terrible represión, de miles de desaparecidos y encarcelados, así como un número no determinado de fallecidos Y RESULTA QUE TODO FUE UNA MENTIRA, por que los expertos internacionales - no los cubanos - solo han podido documentar 20 encarcelamientos y ni un solo muerto y estos encarcelamientos fueron esencialmente para aquellos que encabezaron saqueos a

los centros comerciales, vamos; captemos la realidad, mientras aquí vamos a suponer existieron 20 o 30 personas a los que se les privó de su libertad, solo en las recientes manifestaciones en COLOMBIA bajo el régimen derechista de DUQUE se dieron más de 50 muertos, más de 200 encarcelados y hasta ahora más de 300 desaparecidos, o en las protestas en contra de MACRON en FRANCIA 70 jóvenes fueron privados de la libertad, y la respuesta de los medios en contra de MACRON o de DUQUE no fueron ni con mucho las que se dieron en contra del REGIMEN ANTIDEMOCRATICO Y AUTORITARIO Y REPRESOR DE CUBA - según los medios - y ni DUQUE ni MACRON salieron como lo hizo DIAZ-CANEDO a conversar con los manifestantes contrarios a su régimen.

Los ciudadanos libres tenemos que aprender a leer entre líneas de lo que nos intentan convencer los medios masivos de comunicación y buscar la verdad que siempre está tras el mensaje lleno de mentiras y verdades a medias.

Me permito reproducir un texto que no tiene desperdicio de MARCOS ROITMAN: <https://www.jornada.com.mx/2021/07/20/opinion/012a1pol>:

"¿Qué democracia es aquella que estrangula, ahoga, ¿oprime y viola los derechos humanos gritando libertad? ¿Y qué democratas aquellos que se refugian en la crítica fácil denunciando el hambre sin apuntar a sus responsables? ¿Serán los democratas que no tienen empacho en declarar que viven en democracia y sus gobiernos venden armas, desestabilizan países, justifican invasiones, patrocinan magnicidios y golpes de Estado? ¿Serán acaso los democratas que bajan la cabeza cuando se trata de pagar impuestos? ¿O serán los democratas con cuentas en el extranjero y gritan libertad? ¿Serán acaso los gobiernos democráticos cuyos gobernantes dejan morir a miles de personas que cruzan el Mediterráneo en pateras? ¿O acaso son los democratas que construyen campos de hacinamientos para refugiados donde esperan un asilo que nunca llega? ¿O, por el contrario, son los gobiernos democráticos que esquilman las riquezas naturales en América Latina, bajo el principio de practicar la libertad de mercado? ¿Serán, acaso, los democratas que denuncian fraude cuando pierden elecciones y patrocinan el terrorismo judicial? ¿O, por el contrario, serán los reyes que gozan de impunidad y mandan callar, mientras roban a mansalva? ¿Serán los gobiernos democráticos que contaminan ríos, mares y se ufanan de hacerlo en nombre de la libertad? ¿O, por el contrario, son los gobiernos democráticos que han deforestado y desertizado, poniendo en riesgo la biodiversidad del planeta? Me pregunto si ¿serán aquellos gobiernos donde asesinan a dirigentes sindicales y defensores de los derechos humanos? O, por el contrario, ¿serán los democratas que persiguen al inmigrante bajo la estatua de la libertad? ¿Igual son los que levantan muros de la vergüenza? Me cuesta pensar que fuesen los democratas que han vaciado las arcas públicas en beneficio propio. Tal vez sean otros democratas, los que pagan sueldos de miseria, defraudan a la seguridad social, solicitan planes privados de pensiones ¿O tal vez, sean los democratas, cuyos principios les impide condenar el racismo? Igual me imagino a los democratas homofobos y machistas que niegan la violencia de género. ■

Democracia digital como servicio

JORGE BRAVO

La democracia digital no consiste en parecer moderno y sufragar a través de una urna electrónica, sino de tener una política pública que garantice los derechos político-electorales de los ciudadanos a través del uso de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (TIC) y las herramientas digitales.

El Instituto Nacional Electoral detectó recién el 14 de julio un foro en el mercado negro de Internet dedicado a la venta de información obtenida de manera ilegal, se trata del Padrón Electoral. Según el comunicado del INE, el corte de información podría ser 2018, es decir, una filtración de la información de los votantes mexicanos anterior y no reciente de 2021, equivalente a 93 millones 560 mil 265 ciudadanos registrados. La base de datos se vende en la red en 750 dólares, poco más de 15 mil pesos.

La democracia digital incluye como uno de sus elementos la ciberseguridad de la información. El Padrón Electoral es una de las bases de datos públicas más grandes de México. A estas alturas del desarrollo tecnológico, su filtración al mercado negro de Internet es sencillamente inaceptable. Existen herramientas digitales robustas como nube para almacenar de forma segura, Inteligencia Artificial para detectar intrusiones en tiempo real y prevenir incidentes y blockchain para asegurar las transacciones de datos que preservarían el Padrón Electoral y cualquier otra información digital de los ciberdelincuentes.

Dentro de la estructura orgánica del INE debería de existir un Jefe de Seguridad de la Información (CISO, Chief Information Security Officer), que no es el típico director del área de TIC que compra computadoras, licencias de software y crea cuentas de correo electrónico para los funcionarios, sino un visionario de las tendencias en seguridad cibernética que genera políticas para alinear la ciberseguridad con los objetivos de la institución.

Existen otros roles con los cuales debería contar un INE sofisticado como el Jefe de Tecnología (CTO, Chief Technology Officer), que está al tanto de las innovaciones tecnológicas, sus posibles usos y beneficios sociales y para la institución.

Mejor aún, un Jefe de Transformación Digital, que sería el gran visionario y "arquitecto" que velaría para que los objetivos de organizar las elecciones federales, coordinar las estatales, emitir la credencial para votar, fiscalizar los actores políticos, promover la cultura cívica, procurar la justicia electoral, administrar los recursos y rendir cuentas se digitalicen, se realicen a través de aprovechar el potencial y beneficios de las TIC y evolucionen constantemente con el desarrollo de la tecnología a partir de un liderazgo, visión y política de democracia digital.

Asimismo, los principios rectores del INE de legalidad, certeza, imparcialidad, objetividad, independencia y máxima publicidad pueden fortalecerse y preservarse a través de dicha política digital para la democracia representativa, como si se tratara de servicios a proveer para la ciudadanía.

En 2018 el INE multó de manera ejemplar a Movimiento Ciudadano con 34 millones 158 mil 411.30 pesos (10% de las ministraciones anuales) porque la Lista Nominal de Electores quedó visible y expuesta en un servidor de Amazon. Movimiento Ciudadano no supo defenderse ni atribuirle su responsabilidad al INE por el procedimiento totalmente inseguro como entregaba la base de datos a los partidos.

En su momento, el Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova, declaró que "nunca ha sido vulnerada la base de datos del Padrón Electoral del INE. Todos los casos de filtración de información que históricamente han ocurrido de los datos del Registro Federal de Electores, todos invariablemente, son achacables a agentes externos, nunca a los funcionarios de la autoridad electoral".

La declaración es imprecisa porque la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales le otorga al INE la atribución de formar y administrar el padrón y la lista de electores. Córdova Vianello dijo que "como consecuencia de esas filtraciones, el INE ha tomado medidas preventivas para que se impida el mal uso de los datos contenidos en el Padrón Electoral".

Lo anterior quiere decir que hasta ese momento no existía la noción de que el padrón y la lista nominal nunca debieron salir de los sistemas informáticos administrados y controlados por el INE, con soluciones de encriptación y contraseñas robustas para los usuarios (partidos) de esas bases de datos.

La credencial para votar con fotografía, que con tanto celo defiende el INE por los recursos que obtiene para expedirla y por el poder que implica administrar una gigantesca base de datos de electores, no es una identificación moderna (con chip e infalsificable) y mucho menos una cédula de identidad digital.

La democracia digital es un reflejo de la sociedad que emplea los medios tecnológicos, de información, las plataformas y las redes sociales al servicio de la ciudadanía para fomentar la discusión, la interacción virtual, la creación de ideas, opiniones y decisiones políticas. También para interpellar al ciudadano, consultarlo, mejorar la rendición de cuentas de los actores político-electorales y una mayor interacción directa entre gobernantes y gobernados.

Las TIC, la conectividad e Internet permiten el ejercicio de los derechos políticos. La democracia digital tiene los mismos principios y valores. Pero los derechos, la libertad de expresión, de pensamiento, de información, de discusión, de participación sobre las decisiones públicas se ejercen a través de la red. En última instancia, las tecnologías deben contribuir a consolidar una democracia no sólo representativa sino más participativa.

Con una visión de política para la democracia digital, el INE debería estar preocupado y ser proactivo en las condiciones que permitan que esa forma de gobierno se convierta en un sistema de vida, como reza la Constitución. Promover la expansión e instalación de infraestructura de telecomunicaciones, la penetración de banda ancha, el acceso universal a las TIC e Internet, el cierre de la brecha de conectividad y la digitalización de la sociedad para lograr equidad, igualdad, pluralidad y participación.

La democracia digital debe entenderse como un servicio de calidad para la ciudadanía. Tan básico, esencial, transparente e invisible como el aire que respiramos y las tecnologías que utilizamos. ■

Cuba: las claves económicas del 11-J (primera parte)

HOMERO CAMPA

Un coctel de factores —internos y externos— ha provocado que la economía de Cuba, de suyo siempre complicada, haya caído en una situación de crisis extrema, al punto de detonar las protestas populares del pasado 11 de julio. Tres factores destacan: las sanciones que Estados Unidos impone a la isla, la crisis estructural del modelo económico cubano y la pandemia del covid-19.

Durante 2020 el Producto Interno Bruto (PIB) de Cuba registró una caída del 11%. En el primer trimestre de este año la caída continuó en 2% y la Comisión Económica para América Latina (Cepal) espera un rebote de apenas 2.2% para todo el 2021. Ello se traduce en un desabasto extremo de los más básicos: alimentos, medicinas, electricidad, transporte...

Junto con el bloqueo que Estados Unidos impone a la isla, y con el cual La Habana ha lidiado durante medio siglo, Donald Trump impuso 240 sanciones económicas que revirtieron lo que intentó su antecesor, Barack Obama: flexibilizar el embargo por medio de órdenes ejecutivas.

Contra lo esperado, Joe Biden —que como vicepresidente de Obama apoyó la política de apertura hacia la isla—, ha mantenido dichas sanciones; entre ellas se encuentran las que limitan los viajes de estadounidenses a la isla (lo que afecta no sólo a los 140 mil turistas anuales de cruceros estadounidenses que atracaban en puertos de la isla, sino a buena parte de la comunidad cubano-americana que visita a sus familiares) y las que restringen el envío de remesas desde territorio estadounidense.

En este último caso, el Departamento del Tesoro prohibió el envío de remesas a través de entidades financieras controladas por militares cubanos. Ello afectó particularmente a Western Union —que cerró sus 400 oficinas en la nación caribeña—, pues operaba a través de Fincimex, una filial de Cimex, subsidiaria a su vez de GAESA, grupo empresarial del Ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (Minfar) de Cuba.

De acuerdo con un estudio de Diálogo Interamericano —think tank con sede en Washington—, Cuba recibió por concepto de remesas poco más de 2 mil millones de dólares en 2019 (un año antes de que se decretara la prohibición). El 83% de ellas provinieron de Estados Unidos y beneficiaron a 26% de los hogares cubanos. El estudio destaca un dato: el 60% de dichas remesas ingresa de manera informal: por medio de mulas o viajeros que visitan la isla.

Un modelo agotado

Cifras del gobierno cubano indican que de abril de 2019 a diciembre de 2020, el bloqueo produjo daños por 9 mil 157 millones de dólares a precios corrientes y en el último lustro las pérdidas superaron los 17 mil millones de dólares.

Sin embargo, economistas cubanos reconocen que la crisis económica extrema que enfrenta la isla no puede atribuirse por completo al bloqueo estadounidense.

Dicho de otra manera: el bloqueo estadounidense incrementa a la isla los costos de su comercio internacional y le dificulta la entrada de capitales e inversión extranjera, pero no los impide. Por ejemplo, importar materias primas de China, en lugar de Estados Unidos, le implica pagar un sobreprecio en flete, pero nada le impide hacer dicha compra. De hecho, La Habana puede comprar productos en cualquier país del mundo. Su problema no es que Estados Unidos no se los quiera vender, sino que no tiene el dinero para comprarlos a otras naciones.

De manera paradójica Estados Unidos es el principal exportador de alimentos y medicamentos a Cuba. John Kavulich, presidente del Consejo Económico y de Comercio Cuba-Estados Unidos, dijo a la BBC que este año las exportaciones de alimentos de Estados Unidos a la isla han aumentado 60% en comparación con 2020 y que en lo que va de año suman unos 140 millones de dólares.

Cierto es que la Ley Helms-Burton —que en 1996 se agregó a todo el entramado legal del bloqueo— sanciona a filiales de empresas estadounidenses asentadas en otros países por vender productos a la isla o porque dichos productos tienen componentes estadounidenses, pero a estas alturas existen sustitutos de productos y marcas estadounidenses en casi todos los bienes, tanto los básicos como los de alto valor agregado.

Para los economistas, el problema mayor de Cuba tiene que ver con el agotamiento de su modelo, el cual mantiene los rasgos esenciales de una economía estatal férreamente centralizada que enfrenta de manera tímida y tardía sus fallas estructurales.

▷ RAYUELA

Como para cualquier votación, mañana hay que ejercer ese derecho informados y objetivamente.

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

ecodiario
ZACATECAS



ESCÚCHANOS
TODOS LOS MIÉRCOLES
7:00 PM

REAPARECIÓ EL GENERAL PINTO.

El exsecretario de Seguridad Pública en el sexenio de **MIGUEL ALONSO REYES** fue el encargado de coordinar los grupos de choque de **CLAUDIA ANAYA**. Trascendió que el militar retirado llegó con muchas infulas, respaldado por la senadora que creyó, ingenuamente como muchos, que las encuestas patito le daban condiciones de triunfo. Hoy la realidad es otra para ella y su gente y en el equipo de **DAVID MONREAL** ya investigan cómo sancionar esa conducta de **PINTO**, que nada más vino a meterle más ruido al chicharrón y a aborotar el gallinero.



COBARDES OFENDEN A CLAUDIA ANAYA.

Mediante redes sociales **CLAUDIA ANAYA** tuvo que soportar ofensas de personas sin la menos educación que hicieron sorna de su discapacidad y, peor aún, que hicieron referencia de ello para asegurar que no sirve para nada y hasta es un estorbo. Para **CLAUDIA** esto no es nuevo y lo vivió y revivió durante la campaña, topándose gente que cree que con referir su discapacidad no podría hacer nada por Zacatecas la está insultando. Lo único que demuestran este tipo de personas es que son ellas las que tienen la discapacidad mental y una gran pobreza de valores. Es lamentable que haya ideas tan retrógradas sobre gente que tiene capacidades diferentes.



SIGUE PROCESO PARA VALIDACIÓN DEL SUTSEMOP.

Vaya lío que se traen al interior del SUTSEMOP. Todavía no se puede resolver el triunfo llano de **ISRAEL CHÁVEZ LEANDRO** como secretario del sindicato de trabajadores al servicio del estado porque sigue en curso el proceso de amparo que interpuso **CARLOS RODRÍGUEZ MÁRQUEZ** a quien le fue negado el registro como cabeza de la planilla. Dicho proceso, en el que **CARLOS** busca la suspensión definitiva de las elecciones del pasado 9 de abril, en ningún momento se ha suspendido. Al menos otras 16 personas lo han suscrito por considerar que hubo irregularidades; sin embargo, la constancia de mayoría que le otorgó el Colegio Electoral a **ISRAEL CHÁVEZ** es suficiente para que realice acciones en nombre de los trabajadores que, por lo pronto, en lo que sí están de acuerdo es en luchar de la mano por lograr mejoras salariales... y ahí la llevan.



ÁLVAREZ MÁYNEZ, COORDINADOR DE MC.

Ya que andan designando a los coordinadores de las bancadas de cada partido en San Lázaro, los de Movimiento Ciudadano también hicieron lo propio y la dirigencia nacional, con el aval de los diputados federales electos, decidieron que la responsabilidad recaerá en el zacatecano **JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ**. Si bien es cierto, el hijo del dirigente estatal del movimiento naranja, **FELIPE ÁLVAREZ**, es aguerrido y ha agarrado muchas tablas en su paso por las grandes ligas del Poder Legislativo federal, me parece que **AMALIA GARCÍA MEDINA** era la indicada para ello y sobra decir la experiencia que tiene. Habrá que desearle lo mejor al **YORCH** -por el bien de Zacatecas- y esperemos que la postura metódica, discreta y prudente de la exgobernadora sea porque tiene en manos otro plan... qué es lo más seguro.



"TERE" JIMÉNEZ SE APUNTALA COMO GOBERNADORA.

En Aguascalientes, el Partido Acción Nacional está ganando terreno para ganar primero la candidatura al Gobierno del Estado y luego la primera magistratura, toda vez que se está apuntalando como la favorita de los hidrocálidos. La encuesta que MASSIVE CALLER hizo este 29 de julio ubica a **TERE JIMÉNEZ** como favorita para ser la candidata con 45% de los votos, seguida de **TONO MARTÍN DEL CAMPO**, con 35.4%. De la oposición, es decir Morena, el favorito hasta ahora es **ARTURO ÁVILA ANAYA**, quien está abajo de **TERE** por 10 puntos. En cuanto a quién sería el gobernador si las votaciones fueran hoy, **TERE** se posiciona en primer lugar con 37% y el morenista **ARTURO**, con 22.2%, es decir, al menos 15 puntos porcentuales de diferencia. De seguir así la tendencia que refleja el buen trabajo que ha hecho como alcaldesa de la capital, ella sería la primera mujer gobernadora de Aguascalientes.



NOS REBASA OTRA VEZ EL COVID.

nos está rebasando sobremanera. En México fueron casi 20 mil y las muertes ya sobrepasan las 240 mil, muchas más de las proyectadas cuando empezó la pabdemia, que sería de 60 mil, según estimaciones del subsecretario **HUGO LÓPEZ-GATELL**. Cerrando lugares y limitando actividades no esenciales en tres, dos, uno...



POLITIQUERÍA



-¿POR QUÉ NO SE PUSO TRAJE MI NARRO?..

GANADORES 2021



ILLIANA HERRERA, REGIDORA TRICOLOR EN JIMÉNEZ

En este proceso electoral, Illiana Nayely Herrera Muro se postuló como candidata a presidenta municipal de Jiménez del Teúl por la alianza Va por Zacatecas; sin embargo, el voto ciudadano no la dejó llegar al objetivo. Su partido, en un afán de garantizar su participación en el ayuntamiento, la registró en el primer lugar de la lista de los candidatos a regidor de vía plurinominal y será una de los tres regidores priístas que tenga este gobierno municipal.



“TOÑO” ESPINOZA SERÁ REGIDOR

Otro de los regidores priístas que tendrá Jiménez del Teúl es Antonio Espinoza Sánchez, quien fue colaborador cercano de Illiana Herrera durante su campaña rumbo a la presidencia. Si bien no fue incluido en la planilla, quedó como número 2 de la lista de los pluris y le tocó una regiduría.



ORALIA LÓPEZ, REGIDORA PERREDISTA

En Genaro Codina, Oralia López Chávez será la única regidora con la bandera del Partido de la Revolución Democrática, luego de ganar esa posición por la vía plurinominal. Oralia encabezó la propuesta de la alianza Va por Zacatecas con la intención de reelegirse, ya que actualmente encabeza la administración 2018-2021, pero la gente ahora decidió darle la oportunidad a Nueva Alianza, así que ella seguirá en la administración, pero como regidora.



RUTH CASTRO TAMBIÉN INTEGRARÁ UN AYUNTAMIENTO

Como parte del órgano colegiado que representa al gobierno municipal de Genaro Codina, Ruth Castro Esquivel comenzará actividades edilicias a partir del 15 de septiembre. Será la regidora que represente al partido tricolor en este municipio.



**HUGO
RAFAEL
SÁNCHEZ**

Mtro. Hugo Rafael Sánchez González.
Especialista en Seguridad Pública, Instructor certificado en Derechos Humanos por el CICR.
Mtro., en Juicios Orales
Contacto:
silverado_hr@hotmail.com

Autodefensas, entre el bien y el mal.

“El tema de las autodefensas no es un tema nuevo, sin embargo debe analizarse desde varios aspectos, el primero de ellos y fundamental para su comprensión, el abandono en temas de seguridad pública y seguridad ciudadana de los gobiernos estatales y federales.”

Michoacán, un estado del occidente del país en donde los campos con siembra de marihuana y amapola han dado buenas entradas ilegales de dinero, sin embargo y como dicen los abuelos, “donde hay dinero, hay problemas”. Cuando el Cártel de Jalisco se fracturó, se crea el Cártel de Jalisco Nueva Generación, quien se decide por tomar el control de ese Estado, a la par que surge un brazo armado del Cártel de Jalisco dispuesto a terminar con el nuevo cártel, Los Caballeros Templarios, sin embargo este choque dejó una ola de violencia que se recrudeció con la presencia del Ejército Mexicano, ofensiva lanzada por el entonces presidente Calderón en el 2006 y su guerra contra el narco.

Las autodefensas son grupos integrados por civiles, quienes toman las armas alegando la inacción y/o incapacidad de los gobiernos de garantizar su seguridad, estos civiles precisamente cansados por los delitos y la impunidad que realizan los

grupos criminales en ciertas regiones.

Las primeras autodefensas de las que se tiene dato, comenzaron en el 2011, cuando pobladores del municipio de Cheran, Michoacán, decidieron bloquear los accesos a dicho municipio y conformar guardias de seguridad con la finalidad de combatir a los taladores ilegales de árboles y la presencia del crimen organizado, quienes protegían a esos taladores. Pero la falta de respuesta por parte de las autoridades, causó que en 2012, los habitantes decidieran no votar por partidos políticos, e instauraron un autogobierno de 12 consejeros. Para octubre de ese mismo año, y ante las amenazas de grupos delincuenciales, también habitantes de Urapicho, se atrincheraron y tomaron el control de las funciones de seguridad.

Para el 2013, las autoridades informaron sobre al menos seis comunidades de Michoacán con grupos de autodefensas, sin embargo, ese mismo año, se conformó un grupo de autodefensas en el municipio de Tepalcatepec, de donde surge el líder

comunitario José Manuel Mireles, médico cirujano de la clínica rural de ese pueblo y fue uno de los rostros más visibles del levantamiento de hombres armados que lucharon por recuperar 36 pueblos de manos del crimen organizado.

Si bien es cierto las autodefensas son muestra clara de la organización y participación de quienes sufren de manera directa los delitos, y que basados en técnicas antiguas, resurgen como vigilantes comunitarios, donde muchos de los modelos de policía basan sus estrategias, también es cierto que hoy por hoy existen preguntas que no se pueden dejar de lado.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**

Estado32
.com.mx